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Представляем

Лауреаты премии Президента РФ

В зале областной администрации дипломы лауреатов премии Президента России

получили шесть политехников: четыре – за научно-исследовательскую работу, два –

за победы в творческих конкурсах.

Заместитель губернатора Волгоградской области Е.А. Харичкин в торжественной обстановке

вручал дипломы лауреатов премии Президента России по итогам 2014 года 70 молодым

талантливым волгоградцам. Это победители и призеры всероссийских и международных

конкурсов и соревнований, региональных научных и творческих состязаний, олимпиад

профессионального мастерства, спортивных соревнований, различных творческих

фестивалей. Среди них было четыре политехника, отличившихся в научных исследованиях, а

еще двое стали призерами престижных творческих конкурсов. Это А.И. Бережнова

(Сметанина), Д.А. Евстропов, М.В. Коротеев, В.С. Нечаев, Ю.В. Снежко и М.О. Харченко.

Представляем лауреатов премии Президента РФ

Анастасия Бережнова (Сметанина), аспирант кафедры «Мировая экономика и

экономическая теория» ВолгГТУ. В 2012 году награждена медалью РАН за работу в области

мировой экономики и международных отношений.

Неоднократный призер престижных студенческих конференций и конкурсов молодых

ученых. Стипендиат города-героя Волгограда 2013 года. Обладатель звания «Гордость

политеха. XXI век» в 2014 году. Большое общественное признание получила ее работа

«Инфраструктурное обеспечение развития предпринимательства с помощью электронных

платежных систем», которую она выполнила под научным руководством профессора,

замдекана ФЭУ И.А. Морозовой.

Дмитрий Евстропов, аспирант кафедры «Материаловедение и композиционные

материалы». Премию Президента РФ получил за активное участие в научной деятельности

вуза. Занял 1-е место в XVIII региональной конференции молодых исследователей

Волгоградской области в ноябре 2013 года по направлению «Металлургия, новые

конструкционные материалы и технологии».

Тема исследований связана с созданием покрытий при помощи импульсных методов,

обладающих высокими механическими и физико-химическими свойствами. Пишет

кандидатскую диссертацию под научным руководством профессора, доктора технических

наук В.Г. Шморгуна. В планах на будущее – успешное завершение обучения в аспирантуре в

кратчайшие сроки.

Михаил Коротеев, выпускник ФЭУ ВолгГТУ, кандидат экономических наук. В 2013 г. его

работы удостоены 1-го и 3-го мест на XVIII Региональной научно-практической конференции
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молодых исследователей. С 3-го курса он под руководством завкафедрой ИСЭ ВолгГТУ П.В.

Терелянского занимается проблемами математического моделирования экономических

процессов. В соавторстве выпустил 2 монографии: «Теория и методология математического

моделирования деятельности образовательного учреждения и оценка его эффективности» и

«Финансовое обеспечение деятельности образовательной организации высшего

профессионального образования».

Юрий Снежко, выпускник 2 факультетов ВолгГТУ 2014 года: ФТКМ и ФЭВТ. Обладатель 10

патентов на интеллектуальную собственность, занял 1-е место на XVIII Региональной

научно-практической конференции молодых исследователей. Результаты его исследований

по свойствам сталеалюминиевых композитов, которые в последние годы применяются в

качестве переходных контактных элементов, деталей и узлов силового и

электрометаллургического оборудования, успешно апробированы на ОАО

«Волгограднефтемаш» и Волгоградском алюминиевом заводе.

Владислав Нечаев, студент гр. АТ-312 (ФАТ). В прошлом году на XIII молодежных

Дельфийских играх, проходивших в Волгограде, стал «бронзовым» диджеем России. Успешно

совмещает учебу в вузе с занятиями музыкой. В музыке предпочитает стили Electro-Hause и

Progressive House, а из исполнителей выделяет Merk and Kremont Tiesto.

Максим Харченко, студент гр. МС-129 (ФТКМ). Удостоен президентской премии дважды – по

итогам 2013-го и 2014 г. за победы в областном творческом конкурсе «Памяти павших будем

достойны», еще учась в средней школе п. Новая Надежда Городищенского района.

Талантливого молодого поэта поддержала его учительница Анна Анатольевна Тимченко,

помогая ему создавать литературно-музыкальные композиции на военно-патриотические

темы. Они и были признаны лучшими. «Мужчина должен иметь серьезную профессию, –

говорит Максим, – поэтому я и выбрал ФТКМ. Тем более что на 2-м курсе этого факультета

учится мой двоюродный брат. А поэзия и театр никуда не денутся, они со мною всегда».

Подготовила Лилия Булатова.
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Конференция

На повестке дня – кадры для ОПК

В ВолгГТУ с 23 по 25 марта проходила научно-практическая конференция «Подготовка

кадров для ОПК в современных условиях». В первый день также состоялось заседание УМК

по специальности 170400 «Стрелково-пушечное, артиллерийское и ракетное оружие».

А перед заседанием была организована экскурсия по ВолгГТУ для гостей, которых приехало

к нам порядка 20 человек из многих городов России. Это представители МГТУ им. Баумана,

тульского, балтийского, ижевского, омского, пермского, саратовского университетов, а

также конструкторы заводов и специалисты кадровых служб. По традиции гостей вуза

познакомили с музеем истории и науки ВолгГТУ.

Первый проректор А.В. Навроцкий рассказал о самых значимых вехах развития университета

– с момента становления до наших дней. Участников конференции прежде всего

заинтересовал опыт нашего вуза в разработке оружейных систем и подготовке кадров для

оборонно-промышленного комплекса страны. А опыт за 85 лет накоплен немалый!

По сути, все эти десятилетия политех делал многое для повышения обороноспособности

государства – научные исследования, новейшие технологии, наукоемкие разработки,

подготовка кадров для армии и флота… Поэтому неслучайно ВолгГТУ оказался в числе 12

вузов – победителей конкурса Минобрнауки РФ на предоставление поддержки программы

развития системы подготовки кадров для ОПК.

Как и неслучайно то, что на совещании у премьер-министра России Д.А. Медведева,

посвященном вопросам кадрового обеспечения модернизации оборонно-промышленного

комплекса, говорилось, в частности, о том, что именно в Волгоградском государственном

техническом университете вместе с ЦКБ «Титан» организована индивидуальная подготовка

инженеров-конструкторов для проектирования ракетных комплексов нового поколения

«Ярс», «Искандер», «Тополь-М».

Затем состоялось заседание учебно-методической комиссии. Началось оно с вступительного

слова заведующего кафедрой «Автоматические установки» ВолгГТУ, генерального директора

и генерального конструктора ЦКБ «Титан» В.А. Шурыгина. Отметив важность, как принято

сегодня называть, дуального обучения (это такой вид обучения, при котором теоретическая

часть подготовки проходит на базе образовательной организации, а практическая – на

рабочем месте – прим. ред.), Виктор Александрович заметил, что этим, в принципе,

потребитель в лице промышленности и производитель в лице института занимались и 40 лет

назад. Просто сегодня, в 21-м веке, совершенно иные требования к современному

специалисту.

Необходимо создавать кафедры непосредственно на предприятиях, что называется, «ближе к

станку». Ведь совершенно очевидно, что будет гораздо полезнее для студента 2-го курса,

если он пойдет на завод и хотя бы 2 или 3 раза в неделю будет вникать в производственный

процесс, да еще, может быть, получая за это какие-то деньги.
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Далее участники заседания приступили к рассмотрению рабочих вопросов.

Во второй день в ВолгГТУ состоялось открытие научно-практической конференции

«Подготовка кадров для ОПК в современных условиях». Заведующий кафедрой

«Автоматические установки» техуниверситета, генеральный директор и генеральный

конструктор ЦКБ «Титан» В.А. Шурыгин, поприветствовав гостей и студентов кафедры,

предоставил слово проректору по учебной работе В.А. Кабанову. Владимир Александрович

прежде всего напомнил собравшимся о том, что в эти дни отмечает 85-летний юбилей

профессор кафедры АУ, доктор технических наук Виктор Григорьевич Кучеров, и попросил

собравшихся поздравить юбиляра дружными аплодисментами.

После чего В.А. Кабанов, знающий о ситуации в сфере оборонно-промышленного комплекса

не понаслышке, так как многие годы, занимая высокие руководящие посты в региональной

власти, тесным образом был связан с этой отраслью, выступил по теме совещания. «Важно

иметь в регионах предприятия ОПК, готовые к модернизации. Но особенно важным является

кадровый вопрос на этих предприятиях. Сегодня идет борьба за каждого специалиста», –

подчеркнул докладчик.

Владимир Григорьевич Черный, доцент МГТУ им. Н.Э. Баумана, свое выступление начал со

слов выдающегося ракетостроителя Бориса Павловича Чертока, соратника Сергея

Павловича Королева: «На рубеже 70-80-х годов прошлого века Советский Союз располагал

самой мощной технократической элитой в мире!» Сегодня, увы, некоторые позиции

утрачены. В силу многих объективных причин. Но есть одна и субъективная – реформа

образования, начавшаяся в начале 90-х годов.

«Сегодня, к огромному сожалению, – продолжил выступавший, – мы имеем низкую

подготовку в школе, отсюда совсем невысокий уровень знаний у поступающих в вузы и

титанические усилия преподавателей, чтобы подготовить достойного специалиста на выходе

из университета. Но при всем при этом (по разным данным) сегодня на Западе работают от

миллиона до двух российских выпускников именно оборонных факультетов, и они трудятся

на оборонных заводах Европы и Америки», – с горечью сообщил В.Г. Черный.

Последующие докладчики говорили в основном о том, что сегодня четко прослеживается

тенденция к тому, что у молодых людей крайне низка мотивация к работе непосредственно

на производстве. Звучали предложения о введении практики работы по договорам с

оборонными предприятиями, о повышении мотивации у молодежи для работы, в частности, в

ОПК и вообще на заводах.

Завершая первую часть заседания конференции, В.А. Шурыгин, обращаясь к студентам,

попросил помнить о том, что жизнь может по-разному сложиться, но, по большому счету,

учиться главному – основной профессии им придется всю жизнь. И дорогу эту надо пройти с

честью и достоинством. А чтобы получить качественное образование – во многом зависит

только от них самих.

Под занавес слово попросил один из студентов, который поблагодарил всех за выступления и

призвал, несмотря ни на что, бороться за образование! Участники конференции горячо

поддержали молодого человека.

Во второй половине дня гости побывали с экскурсией на Мамаевом кургане.

На третий день участники научно-практической конференции «Подготовка кадров для ОПК в

современных условиях», проходившей на базе ВолгГТУ, побывали в ОАО «ЦКБ «Титан».

Гостей познакомили с опытным производством предприятия – о его сегодняшнем дне

коллегам рассказал заместитель генерального директора – директор опытного завода,

кандидат технических наук Ю.В. Мельник. В обсуждении возникших у иногородних
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специалистов вопросов также принял участие заместитель генерального конструктора В.А.

Серов (оба – выпускники ВолгГТУ).

– Впечатлил цех механической обработки, оборудованный на очень серьезном уровне. В этом

смысле на нашем заводе – пока только в начале пути, – прокомментировал увиденное, в

частности, заведующий кафедрой проектирования и производства автоматических машин

Пермского национального исследовательского политехнического университета, кандидат

технических наук, профессор В.А. Девяткин.

Научно-практическая конференция «Подготовка кадров для ОПК в современных условиях»

завершила свою работу.

Андрей Аликбаев, Вера Макевнина.

Фото Сергея Абраменко, Виктории Войтенко.
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Совет деканов

Разговор о главном

В техуниверситете прошло очередное совещание деканов.

Началось оно с приятного момента. Первый проректор вуза Александр Валентинович

Навроцкий поздравил с 85-летним юбилеем профессора кафедры «Автоматические

установки» Виктора Григорьевича Кучерова. Пожелав имениннику крепкого здоровья и

всего наилучшего, Александр Валентинович преподнес ему красивый букет цветов. Далее

заседание продолжилось согласно повестке дня.

Проректор по учебной работе Игорь Леонидович Гоник вкратце рассказал об итогах

лицензионной проверки Волжского политехнического института, после чего передал слово

первому докладчику.

Об итогах ликвидации академических задолженностей проинформировал начальник

учебного отдела Евгений Вячеславович Стегачев. Он привел данные по общему количеству

задолжников и рассказал, как обстоят дела на факультетах. Замдиректора Камышинского

технологического института Анатолий Григорьевич Сошинов подвел итоги Дня открытых

дверей, который прошел в филиале 15 марта. Ему предшествовала долгая работа: сотрудники

КТИ выезжали в школы города, районных центров. В этот раз в гости к политехникам

пришли 60 абитуриентов и их родителей.

Профориентационную тему продолжил ответственный секретарь приемной комиссии

ВолгГТУ Дмитрий Николаевич Гурулев. В минувшую субботу для старшеклассников с целью

подготовки к ЕГЭ было проведено бесплатное занятие по информатике и ИКТ, на которое

пришли 24 человека, кроме того, подобные встречи проводит и кафедра физики.

Наталья Михайлова.
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Навстречу юбилею

85 лет – вместе!

ВолгГТУ посетили с дружеским визитом руководители совета ветеранов ВгТЗ Александр

Иванович Скарзов и Виктор Георгиевич Богомолов.

Гостей принял в своем кабинете проректор по учебной работе Владимир Александрович

Кабанов. Во время беседы обсуждался вопрос о подготовке к юбилейной дате – в этом году

исполняется 85 лет Волгоградскому тракторному заводу и Волгоградскому государственному

техническому университету.

Напомним, что в 1930 году на заре индустриализации страны появился первенец

отечественного тракторостроения – Сталинградский тракторный завод, с целью его

обеспечения кадрами был создан Сталинградский тракторостроительный институт. Со

временем вуз стал осуществлять подготовку инженерно-технических кадров не только для

машиностроительных отраслей, но и для химической и нефтехимической промышленности,

металлообрабатывающей и оборонной промышленности, автомобильного хозяйства и др.

Однако связь с тракторным заводом не прерывалась никогда.

Вот и сегодня представители Волгоградского тракторного завода в ходе визита побывали в

музее истории и науки ВолгГТУ. Особое внимание они обратили на экспозиции, которые

содержат материалы о заводчанах, преподававших в вузе. Так, например, в 1932 г. на

должность завкафедрой по совместительству был приглашен профессор Э.А. Сатель,

работавший техническим директором тракторного завода. В штат кафедры были также

зачислены преподавателями инженеры: Н.А. Кудрин, Л.М. Бажанов, Ф.С. Власкин и другие.

Покидая музей, председатель совета ветеранов ВгТЗ А.И. Скарзов и его заместитель В.Г.

Богомолов в Книге для почетных гостей записали: «Ветераны Волгоградского тракторного

завода выражают благодарность работникам музея за сохранение памяти о тружениках

завода».

Светлана Васильева.
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Профориентация

До чего дошел прогресс

В субботу на факультете электроники и вычислительной техники прошел День открытых

дверей.

В аудитории В-1102 высотного лабораторного корпуса собрались гости мероприятия:

школьники и их родители, а также декан, заведующие кафедрами, преподаватели

факультета, студенты-волонтеры, участники чемпионата мира по программированию ACM

ICPC, представители студсовета.

Перед собравшимися с рассказом о факультете и кафедрах выступили декан ФЭВТ проф. А.С.

Горобцов, завкафедрой САПРиПК В.А. Камаев, завкафедрой ПОАС А.М. Дворянкин, и.о.

заведующего кафедрой ЭВМиС А.Е. Андреев, профессор кафедры ЭТ А.И. Нефедьев,

директор ООО «Сингулярис Лаб», выпускник и преподаватель кафедры САПРиПК Д.И.

Крыжановский.

Выступавшие остановились на роли информационных технологий в современной экономике и

жизни, рассказали о научной и образовательной деятельности факультета. Особый интерес

вызвал рассказ Д.И. Крыжановского об успешном участии студентов факультета в

чемпионате мира по программированию ACM ICPC в течение последних 12 лет.

Во второй части мероприятия гости приняли участие в экскурсии по лабораториям кафедр

ЭВМиС и САПРиПК. В лаборатории высокопроизводительных вычислительных систем и

параллельного программирования аспирант А. Насонов продемонстрировал работу нового

вычислительного кластера ВолгГТУ, установка которого завершилась буквально за неделю

до Дня открытых дверей. Он также рассказал о ряде выполненных и выполняемых с

помощью кластеров ФЭВТ проектов по ускорению вычислений, оптимизации кода по заказу

компаний «Топ Системы», ТЕСИС и Intel, о работах на пакете ФРУНД по заказу ОАО

«КАМАЗ» и других, заметную роль в выполнении которых играют студенты.

В лаборатории робототехники и встраиваемых систем студенты 4 курса В. Беликов, С.

Терехов, И. Шаманов показали гостям созданные ими колесные мобильные роботы (роверы),

прототипы системы технического зрения для них. С. Терехов также продемонстрировал

гостям работу 3D-принтера, с помощью которого, в частности, изготовлены некоторые узлы
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для роботов-роверов и ряд прототипов.

Большой интерес гостей вызвал антропоморфный робот AR-600E производства НПО

«Андроидная техника» (г. Магнитогорск), приобретенный недавно ВолгГТУ. Задачей

исследователей-политехников является научить робота самостоятельно ходить, так как в

основном он используется сейчас только как манипулятор, управляемый оператором.

Студент 3 курса А. Полежаев продемонстрировал гостям простые способы программного

управления квадрокоптером, школьники с удовольствием попробовали свои силы в

управлении летающим роботом.

Завершилась экскурсия в лаборатории электроники и схемотехники, где гостей встретил

доцент кафедры ЭВМиС В.И. Конченков, рассказавший об использовании современных

микропроцессорных стендов, устройств на базе схем программируемой логики (ПЛИС) и

цифровых измерительных приборов.

Внешт. корр.
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Студент и наука

Политика и экономика

На базе Волгоградского филиала НОУ ВПО «Институт управления» прошла I Всероссийская

научно-практическая студенческая конференция «Политика современных

социально-экономических систем».

Кафедра «Экономика и финансы предприятий» ВолгГТУ приняла активное участие в

конференции и, более того, выступила одним из организаторов мероприятия.

Заведующий кафедрой, профессор С.П. Сазонов возглавил программный комитет

конференции, модератором конференции выступила доцент Г.В. Федотова, а доцент И.А.

Езангина подготовила студентов для очного выступления с докладами.

Политех на конференции представили студенты выпускного – 4 курса. Тамила Гагошидзе

выступила с докладом «Маркетинг территории и имидж города как основа его продвижения

(на примере г. Волгограда)». Ее работа была выполнена под руководством профессора С.П.

Сазонова. Владимир Федунов представил исследование на тему «Совершенствование

механизма безналичных расчетов коммерческого банка с использованием пластиковых

карт». Его научный руководитель – И.А. Езангина.

Также очно выступили ребята и со 2 курса. Например, Светлана Эм. Ее доклад на тему

«Инвестиционный климат Астраханской области» подготовлен под руководством доцента

Г.В. Федотовой.

Конференция была насыщенной, обсуждалось много актуальных и интересных вопросов,

которые приводили к дискуссиям. Ребята из ВолгГТУ с удовольствием участвовали в беседе.

Все выступившие были награждены грамотами.

Данное мероприятие кафедра «Экономика и финансы предприятий» провела в рамках

празднования своего 10-летнего юбилея!

Г.В. Федотова, доцент кафедры ЭФП.
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Общественный проект

Прогноз безопасности

Около двухсот студентов 1-4 курсов ФАТ стали участниками мероприятия по безопасности

дорожного движения, проведенного экспертным советом общественного движения

«Движение без опасности».

Совместно с Госавтоинспекцией МВД России и Российским союзом автостраховщиков он

организует и проводит международные конференции и тренинги на тему БДД,

разрабатывает и реализует управленческие и коммуникативные проекты в области

безопасности дорожного движения в России, странах СНГ и др. В частности, за последние

4-5 лет было проведено более 15 федеральных проектов.

Одним из них, реализуемых на территории нашей страны («Академия безопасного

вождения», «Притормози!», «Yunior campus», «Шлем – всему голова!», «Автокресло – детям!»

и др.), является «Прогноз безопасности». Его основная цель – обратить самое пристальное

внимание участников дорожного движения на выбор адекватной манеры поведения уже при

первых признаках непогоды: снизить скорость, увеличить дистанцию и быть предельно

внимательными за рулем.

Координаторы проекта С. Морозов и Д. Вац показали студентам ФАТ 20-минутный

видеоролик, в котором проанализированы ДТП, причинами которых в первую очередь

являются погодные явления. Затем «зрители» проходили тест по БДД, предложенный

организаторами, по итогам которого 14 человек были награждены небольшими подарками.

Елена Бирюкова.
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Соцопрос

Перспективы лагеря «Тумак» и другое...

Волонтеры психолого-социологической службы и профорги студенческих групп с 5 по 17

марта проводили анкетный опрос студентов дневных факультетов техуниверситета. Основной

его целью было узнать отношение учащихся к предполагаемым изменениям в режиме

работы вузовского спортивно-оздоровительного лагеря «Тумак», а также выявить

потребности в питании студентов ВолгГТУ в субботние дни.

Анкета содержала ряд вопросов

– С апреля 2015 г. планируется открыть маршрут выходного дня в спортлагерь «Тумак»

(вечер пятницы – утро понедельника, без питания, доставка туда-обратно автобусом

ВолгГТУ) за скромную плату. Воспользуетесь ли Вы «путевкой выходного дня» в спортлагерь

«Тумак» на таких условиях, чтобы отпраздновать какое-либо событие или просто отдохнуть

на природе?

– Обычная летняя смена в спортлагере продолжалась 15 дней и включала 3-х разовое

питание. Смена продолжительностью 7 дней (с питанием или без него по выбору), по Вашему

мнению, более удобна?

– На Ваш взгляд, так называемые «профильные смены» в спортлагере (смена для

спортсменов, смена для творческих ребят студклуба, смена для активистов студсовета и др.)

будут пользоваться спросом?

– Каким образом Вы предпочли бы питаться в вузе в субботу?

– В каком из корпусов Вам удобнее питаться в субботу?

Всего было опрошено 822 студента дневных факультетов ВолгГТУ: ФАСТИ, ФТиВ, ФЭУ,

ФТКМ, ФЭВТ, ФТПП, ХТФ и ФАТ.

И вот каковы итоги исследования

Значительная часть опрошенных студентов поддерживает идею о «маршруте выходного дня»

в спортлагерь ВолгГТУ с доставкой туда-обратно и готова воспользоваться такой

возможностью отдыха. Достаточная часть студентов (и большинство тех, кто собирается

отдыхать в лагере) признает, что смена в спортлагере продолжительностью 7 дней (с

питанием или без него по выбору), более удобна, чем традиционная 15-дневная. Кроме того,

большая часть опрошенных студентов уверена, что профильные смены в спортлагере будут

пользоваться спросом.

Относительно потребности в питании в субботние дни менее половины опрошенных

студентов отметили, что нуждаются в питании в вузе в субботние дни, причем половину из
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них устроили бы буфеты с выпечкой и напитками, а другая половина хотела бы и в субботу

полноценно питаться (первые, вторые блюда, салаты, напитки, выпечка и т.д.).
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70 лет Победы

В памяти молодых

Недавно в стенах нашего университета прошел конкурс студенческой

художественной самодеятельности, посвященный семидесятилетней годовщине

Победы советского народа в Великой Отечественной войне.

Нашему внештатному корреспонденту удалось пообщаться с одним из участников

конкурса Андреем Горшениным, будущим программным инженером.

– Андрей, поделишься ощущениями о конкурсе? 

– Мы рады, что смогли выступить наравне с другими коллективами, однако некоторые

моменты у нас могли бы получиться лучше.  Собственно, главной целью выступления было в

максимально близкой форме донести до зрителей все минусы войны. Мы постарались

показать это – расставание с любимыми и родными, друзьями, борьба за каждый миллиметр

родной земли, потеря товарищей… Мы ожидали, что другие команды подготовят что-то

более «глубокое», но чтобы настолько... Это впечатляет! Наше выступление должно было

быть более ярким за счет моментов из жизни, которые переживали солдаты. Их

воспоминания о том, что отняла война, должны были показать весь ужас ситуации. Должны

были. Ставку сделали на первокурсников с учетом их дальнейшего развития. Так что это

только первая попытка ребят, да и моя, по сути. Я буду рад, если к следующему

мероприятию мы сумеем подготовиться серьезнее.

– Какие номера других команд больше всего запомнились, взяли за душу?

– Лично мне очень запомнилось выступление, поставленное в духе «письма солдата».

Наверное, свою роль сыграло то, что оно несколько похоже на наше – боец также вспоминает

довоенные времена и тех, кто остался в тылу. Разве что подано более серьезно.

– А как организовалась команда для выступления? Были ли у ребят и у тебя

какие-то личные мотивы?

– Это была личная инициатива каждого. Из желавших со всех курсов глава нашего

культмассового сектора Ваня Ходненко отобрал тех, у кого были время и возможность

готовиться к выступлению. В итоге команда большей частью состояла из первокурсников,

так как предполагалось дать им шанс попробовать себя на сцене. Уверен, у каждого из них

найдутся мотивы и личного характера. Мой прадедушка, кстати, тоже воевал под

Сталинградом. К сожалению, на память нам осталось лишь пара документов.

– Может, кто-то из вас серьезно увлекается темой Великой Отечественной?
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– Насчет именно этой темы ничего конкретного сказать не могу, ребят не опрашивал. Сам

же интересовался реконструкциями сражений, но с точки зрения наблюдателя. Ведь

реконструкторы по-своему отдают дань уважения тем людям, которые принимали участие в

воссоздаваемом событии, хранят и оживляют память о них.

– Как ты думаешь, такие конкурсы самодеятельности нужны и важны сейчас? И

почему?

– Как я уже сказал, команда на этом конкурсе включала в себя большое число

первокурсников. И без мероприятий подобного рода им, да и нам, просто негде будет

развиваться, раскрывать свой потенциал. Надеюсь, наши умения будут улучшаться и еще

порадуют всех на сцене университета. Также хочу сказать, что очень рад такому большому

числу желающих участвовать среди первокурсников, ведь это означает, что они не забывают

о тех, кто защищал наш город и страну в то непростое время.

– А что насчет идеи конкурса? Важна ли Вторая мировая до сих пор?

– Безусловно важна, как и подвиги, тогда совершенные, идея свободы, равенства и

справедливости. И, конечно же, важны те уроки, которые мы должны были извлечь из

Второй мировой. Первый и главный из них – не допустить повторения ужасов войны.

Андрей Дебелый.

Рисунки Елены Голубничей.
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Кинолекторий

Опутанные паутиной

Очередной кинолекторий «Летопись российской семьи» был посвящен одной из самых

актуальных проблем молодежи – интернет-зависимости.

Открывая встречу, автор и ведущий кинолектория, заместитель декана ХТФ по

воспитательной работе Геннадий Петрович Духанин отметил: «Всемирная сеть Интернет

является хорошим источником информации для работы, получения знаний, но все больше

людей начинают заболевать интернет-зависимостью, погружаясь в виртуальное общение,

онлайн-игры. Эта проблема касается и наших студентов. Периодически приходится

отчислять студентов, которые все свое время проводят не в аудиториях, изучая науки, а в

социальных сетях».

Студенты посмотрели видеофильм «Паутина», который рассказывает об истории

возникновения Интернета и девушке Ирине, запутавшейся во Всемирной паутине, в итоге

практически отказавшейся от еды, спорта, общения с любимыми людьми.

Солнечный день ей уже казался пасмурным и унылым. Но с помощью поддержки мамы и

друзей ей удалось вернуться к нормальной жизни. Ирина восстановилась в вузе, стала

заниматься на силовых тренажерах (хотя при развившейся гиподинамии выполнение

упражнений пока ей дается непросто), девушка выходит на длительные прогулки, играет в

бильярд, боулинг, даже прыгнула с парашютом. Героиня фильма заявила, что больше

никогда не позволит Интернету опутать себя, чтобы не потерять ничего важного в жизни.

Ирина Апрелева.
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Проект «Добейся успеха»

С 30 марта по 10 апреля в Волгограде при поддержке городского комитета молодежной

политики и туризма будет проходить молодежный информационный проект «Добейся

успеха». Он направлен на организацию профессиональной ориентации и трудоустройство

молодых жителей Волгограда в ведущие фирмы областного центра.

Стартует проект 30 марта в 10:00 одновременно на базе ВолГУ и ВГСПУ. К участию

приглашаются молодые волгоградцы в возрасте от 18 до 30 лет для прохождения конкурсных

испытаний с целью официального трудоустройства.

Более подробная информация на сайте комитета.
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К фестивалю СТЭМов

Готовность номер один

Очередное заседание комиссии по гуманитарному образованию и воспитательной

работе, как всегда, провела проректор Раиса Маратовна Петрунева.

Одним из главных был вопрос о подготовке к фестивалю СТЭМов «Земля – планета людей», с

информацией по которому выступила директор студенческого клуба Екатерина Хорищенко.

Прежде всего, она отметила, что это будет по счету 31-й фестиваль, который посвящается

70-летию Великой Победы. Пройдет он, согласно плану, с 31 марта по 3 апреля, о чем уже

широко известно из распространенных ранее афиш.

Перейдя к содержательной части предстоящего мероприятия, Е. Хорищенко обратила

внимание на то, что в этом году, кроме уже хорошо известных волгоградцам СТЭМов, будут

участвовать и новые коллективы.

Так, например, город Самару в этот раз представят два студенческих коллектива: уже

полюбившийся всем СТЭМ «Пятая любовь» и пока еще не известный нам СТЭМ

«АппендиксЪ», г. Воронеж – новый театр миниатюр «МорозИха», г. Казань – СТЭМ «Сдвиг по

Фазе». Также приедут на фестиваль НСТЭМ РГСУ «Палант» из г. Ростов-на-Дону, СТЭМ Дуэт

«ПЦК» из г. Смоленска, СТЭМ-шоу «Спасибо» из г. Новомосковска.

Безусловно, примут участие в традиционном фестивале и волгоградские студенческие

театры эстрадных миниатюр – это лауреаты многочисленных конкурсов наши вузовские

«Университет» и «Атас», кроме того, СТЭМ «Пульс» волгоградского педагогического

университета и другие.

В общем, представления обещают быть не только интересными, но и, как показала практика

многих лет, незабываемыми!

Так что, если кто-то забыл приобрести билеты, поспешите это сделать (в главном корпусе

ВолгГТУ по адресу: проспект Ленина, 28, кабинет 147«б», тел. 24-80-35). Иначе можете

пропустить самое важное событие!

На заседании шел разговор и еще об одном событии – Всероссийском проекте студенческих

изданий и молодых журналистов, которое состоится в Волгограде 25–27 апреля и тоже при

непосредственном участии нашего университета. Но о нем мы расскажем отдельно.

Светлана Васильева.
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Литературный вечер

Когда строку диктует чувство

В ВолгГТУ прошел литературный вечер «Когда строку диктует чувство», посвященный

Всемирному дню Поэзии (21 марта). Организаторы мероприятия пригласили студентов

поговорить о великих поэтах, прочитать их произведения, а также стихотворения

собственного сочинения.

Литературный вечер – это место, где собираются люди, любящие поэзию и пытающиеся

проявить себя в этом направлении. Главными «персонами» вечера, несомненно, были:

Пушкин, Есенин, Некрасов, Блок и другие выдающиеся литераторы.

В 312-й аудитории собрались студенты разных факультетов техуниверситета, а также

представители кафедры русского языка. Идея провести литературный вечер принадлежит

руководителю сектора СМИ студенческого совета техуниверситета Дине Тихоновой (гр

СМ-226). Благодаря ее стараниям в аудитории собралось около пятнадцати человек – поэтов

и гостей-слушателей. Те, кому предстояло выступить, заметно волновались, хотя, как

выяснилось позже, аудитория была очень доброжелательной.

Вечер открыла Айнура Исмайылова стихотворением «Никогда ни о чем не жалейте».

Позже выступил Тимофей Мельников с произведением «Сырный суп» Святослава

Свидригайлова. Звучали произведения, положенные на музыку Станислава Кривова,

удивляющие своей эпичностью. Это были стихи об Алисе – той самой чудесной девочке,

прыгнувшей в кроличью нору.

А закончил вечер Артем Блинов. Вне всяких сомнений, вечер удался, все остались довольны.

Участники были награждены сладкими призами.

Анна Муковникова, гр. СМ-226.
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Школа – вуз

Готовимся к ЕГЭ

В ВолгГТУ прошло занятие со школьниками по информатике и ИКТ.

Для будущих абитуриентов скоро начинается горячая пора, ведь до Единого

государственного экзамена остается совсем немного времени. Сейчас надо выложиться на

все 100% при подготовке к ЕГЭ. Технический университет помогает ребятам справиться с

этой трудной задачей, организуя встречи с ведущими преподавателями вуза.

Вот и в минувшую субботу состоялось занятие со школьниками 10-11 классов по

информатике и ИКТ, организованное кафедрой вычислительной техники ВолгГТУ.

Преподаватель кафедры ВТ Елена Станиславна Павлова, которая является председателем

предметной комиссии Волгоградской области по проверке ЕГЭ по информатике, блестяще

рассказала ребятам из Волгограда и Волжского об основных ошибках и трудностях, с

которыми сталкиваются школьники на экзамене, ответила на их вопросы.

Следует отметить, что в этом году в ВолгГТУ экзамен по информатике и ИКТ будет

приниматься на направление подготовки «Прикладная информатика».
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Программа фестиваля

ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СТУДЕНЧЕСКИХ ОБЪЕДИНЕНИЙ – 2015

Волгоградский государственный технический университет приглашает

волгоградцев на XXXI Международный фестиваль СТЭМов «Земля – планета

людей», который в этом году посвящен 70-летней годовщине Победы в Великой

Отечественной войне!

31 марта:

Церемония открытия

– НКСТЭМ «Пульс», г. Волгоград;

– ТМ «МорозИха», г. Воронеж;

– СТЭМ «Вместе поневоле», г. Волгоград;

– НСТЭМ РГСУ «Палант», г. Ростов-на-Дону.

1 апреля:

– СТЭМ «Университет», г. Волгоград;

– СТЭМ «Пятая любовь», г. Самара;

– СТЭМ «Второй состав», г. Волгоград;

– СТЭМ Дуэт «ПЦК», г. Смоленск.

2 апреля:

– СТЭМ «АппендиксЪ», г. Самара;

– СТЭМ-шоу «Спасибо», г. Новомосковск;

– СТЭМ «Сдвиг по фазе», г. Казань;

– СТЭМ «Атас», г. Волгоград.

3 апреля:

Гала-концерт и награждение победителей.

Выступление проекта «Конфитюр».

Фестиваль «Земля – планета людей» пройдет с 31 марта по 3 апреля в Волгоградском

музыкальном театре. Начало в 18:00.
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